
― 石野
い し の

理事長
り じ ち ょ う

のあいさつ － 

６月
 が つ

１１日
  に ち

（木
もく

）記念
き ね ん

碑
ひ

の除幕式
じょまくしき

を行
おこな

い、絶対
ぜったい

に忘
わす

れられない１
 

日
にち

となりました。活動
かつどう

の初心
しょしん

に戻
もど

り、み

んなと頑
がん

張
ば

って行
い

くと決意
け つ い

を新
あら

たにしました。 

手話
し ゅ わ

言
げん

語法
ご ほ う

制定
せいてい

の意見書
い け ん し ょ

を国
くに

に提案
ていあん

してもらえる

よう各自治体
か く じ ち た い

へ働
はたら

きかけた結果
け っ か

、約
やく

９８％の自治体
じ ち た い

 

全日本
ぜ ん に ほ ん

ろうあ連盟
れ ん め い

評議員
ひ ょ う ぎ い ん

全体会
ぜ ん た い か い

 

佐藤
さ と う

照
てる

幸
ゆき

さん 30代
だい

男性
だんせい

ろう者
しゃ

 秋田県
あきたけん

 全国
ぜんこく

大会
たいかい

参加
さ ん か

は 2回目
か い め

 

評議員会
ひょうぎいんかい

の傍聴
ぼうちょう

は初
はじ

めて参加
さ ん か

した。全日本
ぜんにほん

ろうあ連盟
れんめい

評議員会
ひょうぎいんかい

は、どのような雰囲気
ふ ん い き

か興味
きょうみ

があった。今
いま

、青年部
せいねんぶ

で活動
かつどう

している。

将来
しょうらい

、評議員
ひょうぎいん

になるかもしれないと思
おも

っているので、全体会
ぜんたいかい

の傍聴
ぼうちょう

を機
き

に、これからももっと勉強
べんきょう

して頑張
が ん ば

りたいと思
おも

う。 

 

インタビューしました！ 

で意見書
い け ん し ょ

案
あん

が可決
か け つ

され国
くに

へ提出
ていしゅつ

されました。これもみなさんのお蔭
 か げ

です。引き続き
ひ  つ づ  

、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

条例
じょうれい

の制定
せいてい

に向けて
む   

、それぞれの地域
ち い き

でより一層
   い っ そ う

の取り組み
と  く  

をお願い
 ね が  

します。 

つどえ連盟発祥の地ぐんまに！ 誓い合おう 更なる飛翔を！ 
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「
上

毛

じ
ょ
う
も
う

か
る
た
」 

№19 
２０1５年 6 月 

特
とく

に先輩
せんぱい

の方々
かたがた

の地域
ち い き

での

昔 話
むかしばなし

や、活動
かつどう

の様子
よ う す

は、とて

も勉強
べんきょう

になっています。 小松
こ ま つ

瑞穂
み ず ほ

さん ろう者
しゃ

女性
じょせい

 秋田県
あきたけん

 

        全国
ぜんこく

大会
たいかい

参加
さ ん か

は 4回目
か い め

  

初
はじ

めて評
ひょう

議員会
ぎいんかい

を傍聴
ぼうちょう

しました。地元
じ も と

でろうあ活動
かつどう

をしていますが、全国
ぜんこく

の活動
かつどう

内容
ないよう

を聞
き

いて、とても勉強
べんきょう

になりました。

地元
じ も と

に持
も

ち帰
かえ

って活動
かつどう

したい。勇気
ゆ う き

を頂
いただ

き

ました。 

 

第
だ い

１分科会
ぶ ん か か い

  
福丸 九さん 40代

だい

ろう者
しゃ

男性
だんせい

 熊本県
くまもとけん

  

毎年
まいとし

6月
がつ

は、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の地域
ち い き

での活動
かつどう

の

点検
てんけん

として参加
さ ん か

、勉強
べんきょう

させて頂
いただ

いています 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第
だ い

２分科会
ぶ ん か か い

 
となりのトトロさん 40代

だい

ろう者
しゃ

男性
だんせい

 千葉県
ち ば け ん

  

全国
ぜんこく

大会
たいかい

参加
さ ん か

は２０回目
か い め

 

昔
むかし

より更
さら

に内容
ないよう

が濃
こ

くなってきており、みなさんの

活発
かっぱつ

な討論
とうろん

は、これからの連盟
れんめい

の将来
しょうらい

を期待
き た い

できるも

のと感
かん

じた。一般
いっぱん

会員
かいいん

ではあるが、更
さら

に色々
いろいろ

とフォロー

はしていきたい。 

第２
だ い  

分科会
ぶ ん か か い

 
清田廣さん 70代

だい

ろう者
しゃ

男性
だんせい

 大阪府
おおさかふ

 全国
ぜんこく

大会
たいかい

参加
さ ん か

は 40回目
か い め

 

第
だい

2分科会
ぶんかかい

参加
さ ん か

の評
ひょう

議員
ぎ い ん

の皆
みな

さんは、それぞれの地元
じ も と

のろうあ

者
しゃ

の福祉
ふ く し

やくらしを良
よ

くしたいという強
つよ

い思
おも

いを持
も

って発言
はつげん

し、

頑張
が ん ば

っておられます。 

問題
もんだい

は、この質疑
し つ ぎ

がこの場
ば

限
かぎ

りに終
お

わるのではなく、明確
めいかく

に運動
うんどう

課題
か だ い

として取組
と り く

まれ、１つ１つ実現
じつげん

していく強
つよ

い運
うん

動体
どうたい

であってほ

しいです。これまでの連盟
れんめい

の運動
うんどう

や全国
ぜんこく

の協会
きょうかい

の運動
うんどう

を見
み

ると、

ろうあ運動
うんどう

の力
ちから

は日本一
にほんいち

です。後
あと

は若
わか

い力
ちから

がどんどん出
で

てきて

老兵
ろうへい

が安心
あんしん

して引退
いんたい

できるようにしてほしいと願
ねが

っています。 

 

第
だ い

３分科会
ぶ ん か か い

 
N・Oさん ろう者

しゃ

女性
じょせい

 東京都
とうきょうと

 全国
ぜんこく

大会
たいかい

参加
さ ん か

は6
６

回
かい

位
くらい

  

群馬
ぐ ん ま

には何回
なんかい

か来
き

ています。６年
ねん

程前
ほどまえ

、東京都
とうきょうと

青年部
せいねんぶ

の研修
けんしゅう

旅行
りょこう

が伊香保
い か ほ

でした。

地元
じ も と

青年部
せいねんぶ

の方
かた

から、ろうあ連盟
れんめい

の発祥
はっしょう

の地
ち

である旨
むね

のお話
はなし

を伺
うかが

い、印象
いんしょう

に残
の

っ

ていました。今日
き ょ う

も参加
さ ん か

し、懐
なつ

かしく思
おも

い改
あらた

めて来
き

て良
よ

かったと思
おも

いました。分科会
ぶんかかい

は内容
ないよう

に興味
きょうみ

をもっていました。良
よ

い悪
わる

いを含
ふく

め、勉強
べんきょう

になりました。個人的
こじんてき

には

「やきまんじゅう」のファンです。今日
き ょ う

も原嶋
はらしま

まんじゅう屋
や

さんへ行
い

き、おいしく頂
いただ

いてきました♡富岡
とみおか

製糸
せ い し

場
じょう

が世界
せ か い

遺産
い さ ん

にも登
とう

録
ろく

され、もっと群馬
ぐ ん ま

の知名度
ち め い ど

が上
あが

る

よう応援
おうえん

しています♡  

（N・Oさんは、最初
さいしょ

から最後
さ い ご

まで熱心
ねっしん

に傍聴
ぼうちょう

されていました！！） 

第３
だ い  

分科会
ぶ ん か か い

 
ドラえもん 40代

だい

ろう者
しゃ

男性
だんせい

 全国
ぜんこく

大会
たいかい

14回目
か い め

 

第
だい

3分科会
ぶ んか か い

に毎年
まいとし

評議員
ひょうぎいん

として参加
さ ん か

している。今年
こ と し

は、介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

の改革
かいかく

、ろう教育
きょういく

の課題
か だ い

、

デフリンピックなどデフ・スポーツの普及
ふきゅう

など分科会
ぶんかかい

のテーマに沿
そ

って、色々
いろいろ

な意見
い け ん

や話
はな

し合
あ

いが

なされた。中
なか

でも、個人的
こじんてき

に人工
じんこう

内耳
な い じ

が普
ふ

及
きゅう

している中
なか

で、「ろう児
じ

」をどう定義
て い ぎ

づけていくのか

連盟
れんめい

に問
と

いかける場面
ば め ん

を見
み

て、「聴覚
ちょうかく

障
しょう

がい」をもつ大人
お と な

と子
こ

どもの状 況
じょうきょう

が実
じつ

に多様
た よ う

になり、

どう対応
たいおう

していくか考
かんが

えていかなければならないと感
かん

じた。出
だ

された意見
い け ん

や回答
かいとう

をネタに地元
じ も と

の

活動
かつどう

を頑張
が ん ば

りたい。活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

をしている姿
すがた

を見
み

て、新
あら

たなエネルギーを貰
もら

った。感謝
かんしゃ

！ 

 感想
か ん そ う

 

評
議
員
会

ひ

ょ

う

ぎ

い

ん

か

い

分
科
会

ぶ

ん

か

か

い 

第２分科会 

第３分科会 


